

EXAMEN SEMANAL

20 al 26 de junio del 2022



@CeposOficial



CEPOS Centro de
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx



CORONAVIRUS EN MÉXICO Y EL MUNDO

EL COVID-19 SE INCREMENTA EN EL MUNDO

Los contagios aumentaron a nivel internacional. Esta semana sumaron un aproximado de 4.6 millones de nuevos casos, un incremento de 800 mil respecto a la semana previa. La tarde del 19 de junio había 544.3 millones de casos, y esta cifra se elevó a 548.9 millones el 26 de junio.

- Estados Unidos (con 88.7 millones), India (con 43.4 millones) y Brasil (con 32 millones) encabezan la lista de contagios.
- Perú y Bulgaria son los países con más muertes con relación a su población.
- En este periodo aumentó 0.15% el número de fallecimientos: pasó de 6,340,987 a 6,350,757.
- México ocupa el lugar 21 a nivel mundial en número de casos, y el **quinto** en muertes totales.

POLÍTICA, GOBIERNO, SOCIEDAD Y ELECCIONES

SEMARNAT APROBÓ IMPACTO AMBIENTAL DEL TRAMO 5 SUR DEL TREN MAYA

El 21 de junio, y en un plazo récord de poco más de un mes, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales autorizó la Manifestación de Impacto Ambiental correspondiente al tramo 5 sur del Tren Maya, lo que podría poner fin a las suspensiones que pesan sobre el proyecto.

CLARA LUZ FLORES, AL SECRETARIADO EJECUTIVO DE SEGURIDAD PÚBLICA

El 21 de junio, Clara Luz Flores Carrales, quien en 2021 fue derrotada por Samuel García en las elecciones de gobernador en Nuevo León, recibió el nombramiento como titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. Clara Luz estuvo muy vinculada a la secta NXIVM, cuyo fundador cumple cadena perpetua por diversos delitos.

MONREAL MARCA LÍNEA ROJA PARA SALIR DE MORENA

El 22 de junio, el senador Ricardo Monreal declaró que “el límite de mi permanencia en Morena es la dignidad”, y añadió que si el partido lo sigue excluyendo, no descarta competir en 2024 como candidato independiente.

EL TEPJF CONFIRMÓ QUE MORENA VIOLÓ LA LEY EN REVOCACIÓN

El 22 de junio, el pleno de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ratificó las multas que habían impuesto instancias inferiores contra Morena y su dirigente nacional, por no cumplir con los requisitos de la legislación electoral durante la jornada de la revocación de mandato.

SE PUBLICAN NUEVOS AUDIOS CON NEGOCIACIONES DEL FISCAL GENERAL

El 23 de junio, comenzó a circular el audio de una llamada entre el Alejandro Gertz (Fiscal General de la República) y Emilio Lozoya Thalmann (padre del encarcelado exdirector de Pemex, Emilio Lozoya Austin). En la conversación, el fiscal le exige a Lozoya que “se desista del amparo” que este había interpuesto.

LA POPULARIDAD DE LÓPEZ OBRADOR, FIJA 56%

El apoyo al presidente López se atoró. El 24 de junio se ubicó en 56.1%, un descenso de una décima de punto porcentual a comparación del 56.2% registrado el 17 de junio. Ello de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.



ENERGÍA

EL PETRÓLEO MEXICANO SE “ACOMODA” EN LOS \$105 DÓLARES POR BARRIL

Los precios del petróleo se mantuvieron en el mismo rango. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 24 de junio en \$105.6 dólares/barril, cayendo 30 centavos con respecto a los \$105.9 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.

ECONOMÍA

LA ECONOMÍA, PARALIZADA EN MAYO

El 21, de junio, el INEGI dio a conocer los datos actualizados del Indicador Oportuno de la Actividad Económica, de acuerdo con el cual esta aumentó apenas un 0.1% durante mayo.

LA INFLACIÓN ACELERA Y LLEGA A 7.88%

El 23 de junio, el INEGI informó que, durante la primera quincena de junio, el Índice Nacional de Precios al Consumidor aumentó un 7.88% anual. Ello a pesar de los esfuerzos de empresarios y gobierno para contener la ola de incrementos en los precios.

...Y ANTE LA OLA INFLACIONARIA, LOS INTERESES DAN OTRO SALTO

El 23 de junio, la junta de gobierno del Banco de México acordó unánimemente aumentar en 75 puntos base la tasa de interés de referencia. Este aumento es ya el noveno en forma consecutiva, y ha colocado la tasa en 7.75%.

MÉXICO OTRA VEZ SE QUEDÓ CORTO EN SEGURIDAD AÉREA

El 23 de junio, se informó que la Federal Aviation Administration, de los Estados Unidos, encontró una veintena de nuevas deficiencias en la seguridad aérea de nuestro país. Corregirlas atrasará hasta finales de año (por lo menos) el regreso de México a la categoría 1 de seguridad aérea, necesaria para abrir nuevas rutas entre los aeropuertos mexicanos y los de EE. UU.

LAS BOLSAS DE VALORES SUMAN CUATRO SEMANAS A LA BAJA

La Bolsa Mexicana de Valores nuevamente cayó en la semana y concluyó operaciones el 24 de junio en 47,741.5 unidades, un retroceso de 275 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 989.18 puntos, bajando 4 unidades a comparación de los 993.55 con que cerró la semana pasada.

EL PESO, OTRA VEZ DEBAJO DE LA BARRERA DE LOS “20 POR DÓLAR”

El peso recuperó impulso en la semana. El 26 de junio el dólar se intercambiaba por \$19.87 pesos, una disminución de 53 centavos a comparación de los \$20.4 registrados el 19 de junio.

